

► Ficha 4



Texto
1

Tipo textual

Argumentativo

Género textual

Artículo de opinión

Formato textual

Múltiple

► Lee el siguiente texto considerando las orientaciones que te brinda el docente.



Los videojuegos y su impacto en la familia¹



Fuente de imagen: <https://goo.gl/NTxAVr>

Me encuentro bastante preocupado, veo a mi hijo prácticamente “pegado a los videojuegos”, hasta he llegado a pensar que se está volviendo adicto a los juegos en línea; y si aún no lo es, ¿qué daños mentales o físicos le pueden ocurrir de seguir así?

Por otro lado, considero que los videojuegos son muy violentos y fomentan en él tanto la agresividad como la ansiedad. Lo tienen ausente de la realidad, ya casi no conversa con nosotros, prefiere estar sentado frente a “esa maquinita”. Cuando le hablo, apenas responde.

Ojalá prefiriera un buen libro o ir a jugar un partido de fútbol con los amigos como lo hacíamos nosotros a su edad. ¡Esos sí que eran juegos! Cómo nos divertíamos con el matagente, las escondidas, etc.

Ayer quisimos pasar un rato en familia, pero él se negó; llevaba ya cinco horas frente al dichoso juego sin hacer nada útil. ¡No pude soportarlo más! Creo que como padre debo ponerle límites y lo hice; simplemente le dije: “¡Deja de jugar eso!”, y desconecté el aparato. No me dejó otra opción.

¹ Adaptado de Yzaguirre Sandoval, Claudia María (2015). Los videojuegos y su impacto en la familia. Documento de trabajo.

Mi diversión: los videojuegos!



Fuente de imagen: <<https://goo.gl/q9qMnA>>

¡Auxilio!, estoy harto, ya no aguanto más. Ayer mi padre me apagó la consola, ¡justo cuando había subido de nivel!

¿Es que ellos no pueden entender que si antes jugaban mundo, bolitas, trompos y otras cosas raras, ahora los videojuegos son nuestra forma de divertirnos?

“Se quemarán tus neuronas”, me dice constantemente. Lo que no entiende es que cuando juego, no solo me entretengo: mi imaginación vuela, me olvido de mis preocupaciones, empleo estrategias, tengo aspiraciones y me pongo retos que me ayudan a ser mejor. Por ejemplo, cuando avanzo de un nivel a otro, me doy cuenta de que puedo ser el mejor.

Mis padres quieren que haga otras cosas en mis ratos libres, pero no todo es tarea, ¿dónde queda el juego, el buen humor y lo que a mí me interesa?

¿Será posible que mis padres se den cuenta de que están muy lejos de comprender la personalidad y el mundo de un adolescente como yo?

› Responde las preguntas tomando como referencia el texto anterior y las orientaciones que brinda tu docente.

1 Uno de los argumentos con que el adolescente defiende su postura sobre los videojuegos es que...

- a. desarrollan su imaginación.
- b. incrementan su buen humor.
- c. mejoran su comunicación.
- d. organizan mejor sus actividades.

2 Marca el enunciado que resume mejor el texto.

- a. El padre y el hijo se critican mutuamente sin ningún motivo.
- b. El hijo se rebela ante la autoridad del padre porque este es muy severo.
- c. Los padres no comprenden a los hijos y los castigan sin motivos.
- d. El padre y el hijo tienen posturas contrarias frente al uso de los videojuegos.

3 De acuerdo al texto, ¿qué elementos están presentes en los juegos con los que se divertiría el padre que no están en los videojuegos del hijo?

- a. Creación de estrategias y uso de la imaginación.
- b. Movimiento físico y sociabilidad directa.
- c. Uso de la imaginación y movimiento físico.
- d. Sociabilidad y creación de estrategias.

- 
- 4** Desde el punto de vista del adolescente del texto, explica qué quiere decirle a su padre cuando manifiesta lo siguiente: “Tengo aspiraciones y me pongo retos que me ayudan a ser mejor. Por ejemplo, cuando avanzo de un nivel a otro, me doy cuenta de que puedo ser mejor”.

- 5** ¿Qué recomendaciones darías al padre e hijo del texto para mejorar su relación?
